

Département de Licence

Fiche descriptive de cours

Niveau	Licence 2
Mention(s)	Droit
Diplôme	Licence de droit
Parcours	Général
Semestre	Semestre 2
Intitulé	Droit fiscal
Volume horaire	35 heures
Enseignant	Alexis FOURMONT
Code Apogée	G3010625
Descriptif	<u>Objectifs</u> : Ce cours a pour objectif de fournir aux étudiants les connaissances fondamentales du droit fiscal français. Il vise à leur permettre de comprendre les principes qui gouvernent l'impôt, ses sources, les grandes catégories d'impositions, ainsi que les relations entre l'administration fiscale et les contribuables. Une attention particulière est portée aux enjeux constitutionnels, européens, économiques et contemporains de la fiscalité. <u>Résumé du cours</u> : Après une présentation historique et théorique de l'impôt, le cours étudie les sources du droit fiscal français et les principes constitutionnels qui l'encadrent, notamment le principe de légalité de l'impôt et celui d'égalité devant les charges publiques. Il présente ensuite les principales catégories d'impositions (impôts directs et indirects, fiscalité des particuliers et des entreprises, TVA) ainsi que les règles essentielles relatives à l'assiette, au contrôle et au contentieux fiscal. Une ouverture est enfin consacrée aux évolutions contemporaines de la fiscalité, sous l'influence du droit de l'Union européenne et de la lutte contre la fraude et l'évasion fiscales.
Descriptif en anglais pour les cours ouverts aux étudiants en échange	<u>Objectives</u>: This course aims to provide students with a solid foundation in French tax law. It is designed to help them understand the fundamental principles governing taxation, its legal sources, the main categories of taxes, and the relationship between the tax

administration and taxpayers. Particular attention is paid to the constitutional, European, economic, and contemporary dimensions of taxation.

Course description: Following a historical and theoretical introduction to taxation, the course examines the sources of French tax law and the constitutional principles governing the tax system, in particular the principles of legality of taxation and equality before public charges. It then presents the main categories of taxation (direct and indirect taxes, personal and corporate taxation, and value-added tax) together with the essential rules governing the tax base, tax audits, and tax litigation. Finally, the course explores recent developments in taxation, with particular emphasis on the influence of European Union law and the fight against tax fraud and tax evasion.